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Abstract (en)
The heat insulation element (1) consists of reinforcing elements (3-5) between which the insulating structures (2) are installed in the horizontal
and transverse directions with respect to the horizontal and longitudinal extents of the insulating structures which are connected to the respective
reinforcing elements. The reinforcing elements are secured by indirectly providing foam inside the insulating structures, to form a box-shaped
formwork element made of cardboard material, plastic, polystyrene or metal material such as sheet metal lattice or expanded metal.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Bauelement zur Wärmedämmung zwischen zwei Bauteilen, insbesondere zwischen einem Gebäude und einem
vorkragenden Außenteil, bestehend aus einem zwischen den zwei Bauteilen anzuordnenden Isolierkörper (2) und aus Bewehrungselementen (3, 4,
5), die im eingebauten Zustand des Bauelementes (1) im wesentlichen horizontal und quer zur im wesentlichen horizontalen Längserstreckung des
Isolierkörpers durch diesen hindurchverlaufen und jeweils an beide Bauteile anschließbar sind, wobei die Bewehrungselemente durch Umschäumen
mit Polyurethanschaum zumindest mittelbar im Isolierkörper festlegbar sind.
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